

AÑO XXIII.—NÚM. 6534

22 DE FEBRERO DE 1883.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Juésves 22 de Febrero 1883.

LA FRAGATA «SULTAN»

El día 11 á las once de su mañana fondeó en las aguas de Calisguera de Mahón, procedente de las de Malta en cuatro días de navegación, la fragata de guerra blindada inglesa *Sultan* de 9.200 toneladas, 6.000 caballos de fuerza y 620 plazas al mando del capitán de navío sir Walter Hunt-Grubbe.

Es un acorazado con arboladura, reducto central y armado por primera vez en 1871. Al haberse frente la fortaleza de Isabel II saludó la plaza, cuyo saludo lo fué devuelto á los pocos momentos.

Hé aquí algunos detalles de este acorazado:

Casco.—Estora entre perpendiculares, 99m,06; altura al medio de la obra muerta; 6m,50, calado de popa, 8m,54.

Andar y condiciones giratorias.—Andar máximo, 14,13 ms., diámetro del círculo, 520 metros, duración, 3 m. 57 s.

Aparejo.—Número de palos 3, S1B2, 21,7.

Casco, aspecto exterior.—El *Sultan* es un buque de hierro del tipo del *Hércules*, construido como éste por el *Brackest system*. Su popa es redonda y vertical; la roda, fuera del agua, recogida para adentro. El canastillo tiene 13 metros de extensión. La del reducto central es de 25 metros, y en su parte de proa los costados del buque están recogidos con el fin de dejar franco al tiro por las portas de los chafalanes que se hallan en los ángulos del frente del reducto. Sobre la cubierta del alcázar se asienta en sentido transversal, y al andar del palo mayor otro reducto más reducido que sobresale del resto del casco.

Las chimeneas se hallan colocadas entre el palo mayor y el trinquete.

Coraza.—La de la faja va corrida de popa á proa, su altura, al medio fuera del agua, es de dos metros, y descende bajo la línea de flotación á 2m,09; su máximo espesor es de 229 milímetros. Al medio se eleva dicha faja con objeto de formar con dos mamparas transversales que se asientan por la cubierta principal, y cuyos espesores son de 127 milímetros de espesor en sus flancos. El reducto reducido que se acaba de citar está instalado por fuera de la parte de popa del reducto principal.

Está protegido con blindaje de 152 milímetros de espesor, y queda completamente cerrado, presentando á popa una casilla en la que se halla situada la rueda de combate. Este

reducto es en combate el puesto del comandante. La cubierta principal está protegida por una plancha de 9 milímetros.

El espolón, que lo constituye la roda de hierro forjado, tiene 3m,20 de lanzamiento.

Artillería.—Monta 12 cañones de grueso calibre, dispuestos de la manera siguiente: En el reducto 8 de 25 centímetros (de 18 toneladas) que disparan de través. El cañón de mira de proa puede montarse en la porta del chafalán ó en su inmediata del través; el cambio del cañón de una á otra porta se efectúa por medio de una placa giratoria que se mueve en la cubierta principal. El campo de tiro de esta pieza es de 135°. En el reducto reducido acorazado, 2 piezas de 23 centímetros (de 12 toneladas), cada una de las cuales hace fuego por dos portas y dominan un ángulo de 145°. De popa tiran en la línea de la quilla, y de través en un ángulo de 55° formado con la proa. En el castillo 2 cañones de 23 centímetros, cuyos fuegos son de enfilada y de través.

La altura de la batería es: En el reducto principal de . . . 3m,54 En el idem reducido. . . . 5m,50

Este buque lleva en las cofas ametralladoras Gattin, sobre la borda 3 cañones Nordenfeld por banda y en cubierta 9 piezas de 20 libras como medio de defensa contra los torpedos.

Torpedos.—Este buque está armado con 12 torpedos Whitehead y tiene instalaciones para torpedos remolcados.

En cubierta lleva 2 botas portatorpedos y se halla provisto de dos aparatos eléctricos de Wilde.

UNA DAMA MISTERIOSA.

Un caso, por demás curioso, acaba de ocurrir en Avila.

Durante la época en que se celebró en dicha capital la fiesta del centenario de Santa Teresa, se presentó una señora en el convento de monjas carmelitas de Santa Ana y dijo á la superiora, que un personaje de gran influencia le había encargado que regalase á la comunidad cuanto á ésta le hiciese falta.

Presentóse á los pocos días un esterero en la santa casa, y de orden de la señora, osteró varias habitaciones. Más tarde un carpintero entarimó otras celdas y por último, la misteriosa dama preguntó á las monjas qué objetos para el culto creían más necesarios, enviando al convento, en virtud de las indicaciones de la comunidad:

Un manto de raso blanco con bordados de oro, para la santa.

Un Espíritu-Santo de plata y una magnífica colgadura de damasco.

Además:
Gran número de libras de choco-

late y otras golosinas.

El día de la santa, la señora obsequió á la comunidad con una espléndida comida, que sirvió una de las principales fondas de Madrid.

Todo era júbilo en aquella bendita casa y el tiempo trascurre dulcemente, cuando de pronto los dueños de los establecimientos que proveían de regalos á la dama, se presentaron en el convento con las cuentas respectivas, exigiendo el importe de todos los objetos.

Las religiosas se negaron á pagarlos, y entonces la señora fué detenida.

Hasta aquí la historia: ahora que el lector haga cuantas deducciones se le ocurran sobre este caso rarísimo, que nosotros no acertamos á explicarnos satisfactoriamente.»

MARINA.

Resoluciones tomadas por este ministerio.

Ingenieros.—Concesiones: Dos meses de licencia por enfermo, al primer maquinista de primera clase D. Juan Carbó, y otros dos por asuntos propios, al segundo maquinista D. Perfecto Castañeira; premio de constancia, á los maquinistas D. Ramón Rey Doce, D. Juan Baucello Valmitjana y D. Conrado Fargas y Rovira.

Ascensos: Maestro de herreros de ribera, el tercero de calderería D. Andrés Suarez, y segundo delineador, el operario Francisco Lloveres.

Infantería.—Concesiones: Permuta de destinos, entre los cabo primeros Tomás Gomez Rodriguez y Manuel Ros Sanchez.

Dos meses de licencia por enfermo para Palma de Mallorca, al alférez D. Eduardo Gonzalez Pizá y cambio de sus respectivos destinos, á los tenientes D. Mariano de Cisca y D. Gregorio Vazquez Alayón.

Destinos: Al segundo regimiento activo, el sargento segundo Manuel Vidarte Iglesia.

A la compañía de Escribientes y Ordenanzas, el teniente D. Cándido Rodriguez y Trujillo, en relevo del de la propia clase D. Justo Capellá y Rivera que pasa á la cuarta compañía del primer batallón del primer regimiento activo, y á la tercera sección de la Academia general central, los sargentos segundo Francisco Rios Prieto y Alfonso Cerezuela Martinez.

CRONICA

Se ha interrumpido la comunicación telegráfica con Venezuela.

Los despachos no se aceptarán sin indicar la vía postal.

La mejor es «Poste St. Thomas»

El cable telegráfico de Otranto á Ballena, está interrumpido.

La nueva ley reformando el impuesto de consumos, se presentará hoy ó mañana, en el Congreso.

Parece que por el Ministerio de Fomento, se tratan de rebajar todos los derechos, que por obras de puerto, se satisfacen en algunas localidades de España.

Deseamos que la venta del señor Ortega, ingeniero de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, sea para realizar la construcción de la estación definitiva de esta ciudad, segun dice *El Diario*.

En 20 años, ya han tenido tiempo de pensarlo.

Segun dicen de Jerez, próximamente se verá en juicio, la causa formada por el descubrimiento de la sociedad «La mano negra.»

Se asegura que para doce ó catorce de los reos, se pedirá la última pena.

El Porvenir comentando un suelto de *El Eco* dice:

«Buena muestra de sutileza de olfato, tratándose de oler cosas»

Contestaremos al colega, con el diccionario de la Academia.

«Oler mal alguna cosa.»—Sospecharse que puede resultar daño ó perjuicio de determinado asunto, por contener fraude. (Metafora) Inquirir, determinar algo que se juzga oculto.—*Intelligentibus pauca.*

Tampoco hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento.

Las escitaciones que recientemente ha hecho *El Diario de Avisos*, no han producido efecto alguno.

En adquiriendo una mala costumbre, no se pierde nunca y nuestros concejales, quieren, en esto seguir la tradición.

El martes de la próxima semana se pondrá en escena en el teatro principal, el drama del Sr. Gaspar, *El Problema*, que tanto ha llamado la atención en Madrid; obra nueva en este teatro.

Anoche se puso en escena, en el teatro principal, por primera vez en esta población, la preciosa comedia de D. Enrique Gaspar, titulada *La Lengua*.

Esta obra tuvo una acabada representación, distinguiéndose al Sr. Burón y la Sra. Ruiz, y Srta. Bagá.

En *Hija única*, comedia en un acto que terminaba la función, el señor Garcia, fué muy aplaudido por lo perfectamente que interpretó el papel.

En Archená se sintieron ayer dos nuevos temblores de tierra, ocurridos á las cinco y ocho minutos de